
 
COMUNE DI CARRARA 

Decorato di Medaglia d’Oro al Merito Civile 
Commissione consiliare 2a “Bilancio e Risorse Economico-finanziarie, Servizi pubblici locali, Trasporto pubblico 
locale e società partecipate, Patrimonio e demanio, Personale e organizzazione, partecipazione e trasparenza, 
Servizi Demografici” 

Verbale seduta del 19/09/2017 
 

 
VERBALE DELLA SEDUTA DEL 19/09/2017 – ore 14:30/15:05 
 
O.D.G.: 

1. Approvazione verbali sedute precedenti; 
2. Analisi Bilancio consolidato; 
3. Varie ed eventuali. 

 
Sono presenti i consiglieri:Del Nero Daniele, Spattini Nives, Paita Marzia Gemma, Bassani Cesare, 
Guadagni Gabriele, Andreazzoli Giuseppina, Vannucci Andrea e Crudeli Roberta.  
Partecipa l’Assessore Matteo Martinelli. 
Presiede il consigliere Del Nero Daniele e svolge le funzioni di segretario verbalizzante Anna 
Musetti. 
Il presidente Del Nero dichiara aperta e regolarmente costituita la seduta introducendo subito 
l’argomento al punto 2) dell’o.d.g. rimandando alla fine  della riunione l’approvazione dei verbali. 
Prende la parola l’assessore Martinelli che passa ad illustrare il bilancio consolidato. L’assessore 
Martinelli spiega che questo obbligo introdotto dal D.Lgs n.118/2011 prevede per gli enti, eccetto 
quelli che hanno aderito alla sperimentazione, l’approvazione del bilancio consolidato con 
riferimento alla data del 31/12/2016. Si tratta di un documento consuntivo predisposto dal Comune 
di Carrara capo gruppo di un gruppo più ampio che comprende, in aggiunta all’ente capofila, anche 
gli enti controllati e le società controllate e partecipate. Sono escluse società come I.M.M. e Area 
spa e sono incluse Amia, Apuafarma, Cermec, Gaia, Erp e anche l’Azienda speciale Regina Elena. 
Si tratta di un documento tecnico e poco politico che fotografa la situazione al 31/12/2016 e che  
servirà come termine di paragone per analisi future. Il risultato sarebbe diverso se si escludesse la 
perdita della Progetto Carrara. Per la redazione sono stati utilizzati due metodi: quello integrale e 
quello proporzionale. Sarà significativo nel tempo analizzare l’evolversi del bilancio consolidato. 
L’Assessore Martinelli fa presente che per quanto riguarda le partecipate è previsto un piano di 
razionalizzazione dove sono previsti interventi di razionalizzazione. La  situazione di Area spa è 
più problematica. Sono state espletate due gare ad evidenza pubblica ambedue andate deserte. Il 
Comune di Carrara conferma la sua volontà di cedere le quote ma a condizioni vantaggiose, non 
ha fretta nè di vendere nè di svendere anche in considerazione della perizia effettuata e prese 
come base d’asta. La perizia ha evidenziato l’applicabilità di un premio di maggioranza. 
La consigliera Andreazzoli fa presente che a lei risulta che tutti i soci pubblici hanno intenzione di 
vendere. 
L’Assessore Martinelli conferma che è così ma che la situazione è “stagnante”. 
Il consigliere Vannucci ritiene che lo stato patrimoniale del bilancio consolidato non sia molto utile 
visto che i dati non sono omogenei mentre il conto economico è più significativo.  Per quanto 
concerne Area spa secondo lui il problema non è legato al premio di maggioranza ma ad 
questione di mercato che si scontra con la difficoltà di collocamento in questo momento. Non 
ritiene che il comune debba svendere 
L’Assessore Martinelli ribadisce che il comune non ha fretta di vendere. 
Si passa ad approvare i verbali della seduta del 8/9 e 12/9 con un’integrazione segnalata dalla 
consigliera Andreazzoli. 
Per quanto concerne il verbale dell’8/9 si astiene dalla votazione il consigliere Guadagni in quanto 
non presente alla riunione  mentre tutti gli altri consiglieri presenti lo approvano. Il verbale del 12/9 
viene approvato all’unanimità. 
Non essendoci ulteriori richieste di intervento, il presidente Del Nero alle ore 15:05 dichiara chiusa 
la seduta. 
La segretaria verbalizzante 
       F.to Anna Musetti 

Il presidente della 2^ commissione 
F.to Daniele del Nero 


